Fecha: 05-07-2025 Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Título: Indignación genera en Diego de Almagro agresión a vecino con discapacidad

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.200 6.600

No Definida

Indignación genera en Diego de Almagro agresión a vecino con discapacidad

Pág.: 4

Cm2: 454,8 VPE: \$506.658

conmoción. La familia denunció el caso y el municipio anunció respaldo jurídico. Vecinos piden justicia y llaman a identificar a los responsables.

Dayana Muñoz Araya cronica@diarioatacama.cl

a agresión sufrida por Marco, un vecino en siituación de discapacidad, ha generado una profunda ola de indignación en la comuna de Diego de Almagro.

Conocido cariñosamente como "Marquito", es una figura familiar en las calles de esta comuna. Recolecta objetos que encuentra útiles y participa con entusiasmo en los actos públicos, desfilando junto al alcalde y los funcionarios municipales en celebraciones como el 21 de mayo o el aníversario comunal.

El pasado jueves 3 de julio, "Marquito" fue encontrado con una herida sangrante en la cabeza. Según su sobrina y cuidadora, Mabel Álvarez, "me llamaron diciéndome que Marco había pasado por fuera del ejército civil y que venía con sangre en su rostro, que no se podía ver si era en la cabeza o detrás de la oreja".

De inmediato, la familia lo trasladó al servicio de urgencia, donde debió ser sedado para poder atenderlo.

"Tuvieron que dormirlo porque por la condición que él tiene no se dejaba hacer nada. Le pusieron cuatro puntos en el corte", explicó Mabel.

"NO DAÑA A NADIE"

El caso fue denunciado ante las autoridades, pero hasta ahora no hay claridad sobre quién lo atacó ni el lugar exacto donde ocurrió la agresión.

"Él sale todos los días a las calles, recoge cosas que a él le sirven... las latas, si hay una pala que le falta el mango, él la pesca y se la lleva. Esa es su vida cotidiana", relató su sobrina.

En redes sociales, la comu-



"MARQUITO" POSA JUNTO AL ALCALDE EN LOS EVENTOS MUNICIPALES, POR LO QUE ES CONOCIDO.

nidad expresó un rechazo transversal a la violencia sufrida por Marco. "A él todo le sirve, pero no hace daño a nadie", comentaron algunos, mientras otros calificaron de "cobardes" a quienes se atrevieron a golpearlo.

La familia ya había vivido una situación similar hace un par de años. "La otra vez, hace como dos años atrás, igual le pegaron... pero en ese tiempo familiares me pidieron que no hiciera nada mejor", recordó Mabel, quién en esta ocasión decidió tomar acciones. "ahora pensé, no puedo dejar que pase esto así no más, porque si lo dejo así, todos le van a empezar a pegar porque nadie hace nada", enfatizó.

APOYO MUNICIPAL

La municipalidad de Diego de Almagro, en particular, la Dirección Jurídica del Municipio ha comprometido su apoyo. Alejandro Villa, director del departamento, confirmó que presentarán una querella.

"El martes 8 de julio vamos a pasar la consulta al Concejo para que el Honorable Concejo Municipal autorice a la dirección jurídica para que alguno de los abogados pueda presentar directamente una querella. Probablemente lo haga yo en mi tarea de director", señaló.

Además, explicó que, dado el estado de salud de Marco, la legislación contempla agravantes: "Efectivamente, nuestra normativa establece una protección especial y un agravante especial cuando se agrede a una persona con capacidades diferentes. Hay un aprovechamiento de sus condiciones. Si no se pesquisa a tiempo, podría haber fallecido, por ejemplo".

Villa subrayó el impacto que el hecho ha causado en la comunidad, "Es una persona muy querida, muy querida... no logramos entender quién podría haberlo lesionado tan grave", comentó.

La municipalidad, además del apoyo jurídico, está gestionando acompañamiento a la familia a través de la Oficina de Discapacidad.

Marco permanece estable y en recuperación. Según Mabel, "está con medicamentos para el dolor y para que no vava a tener una infección".

Aunque en los primeros días intentaron que permaneciera en casa, finalmente decidieron dejarlo salir: "Nos cuesta tenerlo encerrado. Su vida es así, por eso todos lo conocen", relató.

COMUNIDAD INDIGNADA

La indignación de los vecinos

Nuestra normativa establece una protección especial y un agravante cuando se agrede a una persona con capacidades diferentes

> Alejandro Villa director jurídico municipal Diego de Almagro

"Él ha vivido toda su vida en Diego. Es bien querido acá. Todos lo conocen, todos saben cómo es".

> Mabel Álvarez sobrina y cuidadora

y el respaldo institucional han marcado estos días posteriores a la agresión.

Para quienes conocen a Marco, lo ocurrido no solo representa un acto de violencia, sino también un atentado contra los valores de convivencia y respeto que caracterizan a la comuna, por lo que piden poner a disposición las grabaciones de cámaras de se-

"Nos criamos todos juntos", dice el abogado Villa, deiando en claro el arraigo que Marquito tiene en Diego de Almagro.

Su sobrina lo resume así: "Él ha vivido toda su vida en Diego. Es bien querido acá. Todos lo conocen, todos saben cómo es"

Ahora, la familia espera justicia, y la comunidad, respuestas.

